

COLOMBIA

Comunidad en Santander rechazó mesa de diálogo sobre piloto de fracking

Este jueves se desarrolló la mesa territorial en la que el Gobierno y **Ecopetrol** se sentarían a explicarle a la comunidad de qué trata el proyecto de carácter investigativo.

12 de Febrero de 2021

Compartir en Facebook

Compartir en Twitter



Cortesía Blu Radio

Este jueves se llevó a cabo la primera jornada de diálogo entre los habitantes del municipio de Puerto Wilches, Santander, y **Ecopetrol** con el fin de discutir el inicio del proyecto piloto de investigación Integral (PPII) llamado Kalé. La idea de este proyecto, según **Ecopetrol**, es evaluar la técnica de fracturamiento hidráulico multietapa con perforación horizontal (**fracking**). Esta medida se toma después de que el **Ministerio** de Minas y Energía diera su aprobación para iniciar estos proyectos de carácter, meramente investigativos, en marzo de 2020, y terminará con la expedición de una licencia ambiental. Sin embargo, la comunidad rechazó la idea con un plantón.

Durante la instalación de las jornadas de dialogo para que la comunidad resolviera sus dudas y conociera el argumento científico de los PPII, los habitantes de Puerto Wilches presentaron carteles donde se leía "no al **fracking**" e iniciaron un cacerolazo en el lugar rechazando la iniciativa.

Integrantes de colectivos como la Alianza Colombia Libre de **Fracking** y el Comité para la defensa del agua, la vida y el territorio de Puerto Wilches (Aguawil) lideraron el plantón y afirmaron a El Espectador que la idea es dejar claro que el **fracking** "no tiene licencia social", a pesar de que el proyecto Kalé esté reglamentado. "Mientras en esas supuestas mesas de diálogo unos funcionarios de Bogotá negocian nuestros recursos, en los territorios exigimos que no se nos vulneren los derechos a un ambiente sano y a una vida digna, en armonía con la naturaleza", señaló Yuvelis Natalia Morales, estudiante de tecnología en manejo de recursos ambientes. En dichas mesas, están presentes delegados de la Defensoría del Pueblo, Procuraduría y autoridades locales.

De acuerdo con los líderes sociales, el llamado de la comunidad es a evitar que se afecte la biodiversidad de la zona, como las ciénagas de Paredes y Yariguí; además, aseguran que el proyecto pueda ser "el principio del fin" para las fuentes de agua de la región.

Diego Mesa, **ministro** de Minas y Energía, junto con el alcalde Jairo Toquica Aguilar, expresaron que respetan las voces en contra y la manifestación y reiteraron que "todas las voces son bienvenidas". El **ministro** recalcó que el encuentro busca explicarles a los habitantes de qué se trata el proyecto, además de resolver dudas que tengan frente a él.

Otras voces, como la de la administradora pública Sandra del Pilar Otálvarez, miembro del equipo de expertos encargado de evaluar los pilotos de **fracking**, se pronunciaron este jueves ante ante El Espectador y afirmaron que la mesa de diálogo es un espacio importante que presenta el Gobierno para que las comunidades puedan proponer puntos de vista diferentes. Además, le pidió a la comunidad basarse en los resultados para definir si la intervención es o no favorable.

Por el lado de **Ecopetrol**, el Ingeniero de **petróleo**s Gabriel Combariza, vicepresidente (e) de Yacimientos no Convencionales, aseguró que instalarán modernos equipos para monitorear el aire, el agua y la sismicidad de este proyecto pionero en el país. También aseguró que se realizará de manera permanente, recogió Blu Radio.

La idea es que en el diálogo intervengan los voceros de la comunidad, el **Ministerio** de Ambiente y Desarrollo Sostenible, el **Ministerio** del Interior, el de Minas y Energías, la Agencia Nacional de Hidrocarburos y **Ecopetrol**, quien se encargará de llevar a cabo las intervenciones.

LEA MÁS

La JEP escuchará este viernes la versión del general Guillermo Quiñones sobre el caso de 'falsos positivos'

Desde la firma del acuerdo de paz con las Farc han sido asesinados 421 líderes sociales según la Fiscalía

Por hechos de corrupción en la pandemia, Fiscalía acusó formalmente al gobernador de Putumayo

TEMAS RELACIONADOS

- COLOMBIA-NOTICIAS COLOMBIA FRACKING

ÚLTIMAS NOTICIAS

Así puede acceder al servicio de cremación distrital que ofrece la UAESP en Bogotá

La Unidad Administrativa Especial de Servicios Públicos presta servicios funerarios para todos los ciudadanos y tiene beneficios para personas de escasos recursos.



El Estado colombiano reconoció su responsabilidad parcial en el exterminio de la Unión Patriótica

Este viernes se llevó a cabo el quinto y último día de la audiencia pública de la Corte Interamericana de Derechos Humanos por el exterminio de la UP.



Inti Asprilla asegura que el comunicado del Partido Verde fue para "complacer las pataletas de Sergio Fajardo"

Alianza Verde publicó un comunicado en el que anuncia la 'Coalicción de la Esperanza' para las elecciones de 2022. El congresista Inti Asprilla dijo que no dejará que le "entreguen el partido a la centro-derecha".



Policía captura al presunto responsable del asesinato del líder social e instructor de fútbol Yecid Bolaño

El hombre fue detenido en el barrio Carrizal y será puesto a disposición de la justicia mientras se aclara su responsabilidad en el homicidio.



OCDE exalta campaña de la Fundación Karisma para promover seguridad virtual

La organización sin ánimo de lucro lidera campañas para proteger a los usuarios en la red.



MAS NOTICIAS

ÚLTIMAS NOTICIAS



La Justicia empezará a peritar los celulares de Diego Maradona el próximo viernes: buscan el último chat que envió antes de su muerte

Wall Street: una movida financiera de jóvenes inversores disparó las acciones de las empresas dedicadas al cannabis

Femicidio en Marcos Paz: fue a la casa de su ex pareja y la asesinó a puñaladas delante de sus hijos

Fin de semana de Carnaval: proyectan que más de 2,5 millones de personas harán turismo por todo el país

Jornada financiera: tiburón rebote del dólar libre que quedó en \$150 después de haber tocado su piso en dos meses

infobae América



“Qué gusto verlo y saber que está bien”: así reapareció Lord Molécule en las mañaneras de AMLO

Enrique Alfaro aseguró que Jalisco regresará a clases presenciales en agosto: “Sea como sea”

Policía captura al presunto responsable del asesinato del líder social e instructor de fútbol Yecid Bolaño

Semáforo COVID-19 en México: solo Guerrero y Guanajuato estarán en rojo; Chiapas en verde

A una semana del enfrentamiento con policías, ciclistas vuelven a manifestarse en Viaducto

TELESHOW



“A todos los chicos de los que me enamoré”: llegó a Netflix el final de la trilogía, justo antes de San Valentín

La modelo que la indultó y el cantante que la dejó sin respuesta: Juari reveló qué famosos la bloquearon en Instagram

Otra polémica de Luisito Comunica: lo acusaron de machucó a su novia que involucró a por una foto

“Esto es orinarse en la ley”: la crítica de Chumel Torres a Morena por la candidatura de Félix Salgado

Florencia Peña anticipó del testeo de la vacuna china: “Cuando sos voluntario te estás arriesgando”

DEPORTES



Banfield aprovechó dos errores de Racing y ganó el partido inaugural de la Copa de la Liga

“Tuvo errores graves”: David Faitelson y la polémica salida de José Ramón Fernández de TV Azteca

“El peor enemigo del mexicano es el mismo mexicano!”: el polémico mensaje de Fignac que provocó fuertes respuestas

La dura crítica de Mourinho contra Gareth Bale sobre su estado físico: “No era cierto”

Un jugador de Huracán contó el calvario que vivió tras el accidente que sufrió el plantel en Venezuela: “Tenía miedo de que me amputaran el pie”